

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España. 1 1/2
 Extranjero (Unión Postal) 2 1/2
 Número suelto 5 cts.
 14 años 10 1/2

PALMA

Conservación de carreteras
 El Gobernador civil de la provincia recibió ayer el siguiente telegrama del Gobernador civil de Madrid señor Roselló:

«Tengo el gusto de participar a V. S. que según me manifiesta el Director General de Obras públicas han sido aprobados los proyectos de conservación de los kilómetros del 7 al 12, del 42 al 48 y 50 de la carretera de Palma al puerto de Alcudia y del 7 al 13 y 24 y 26 al 29 de la carretera de Palma a Estalancha.

Saludo a V. S. afectuosamente—Roselló»

Por hurtos
 Comunica la benemérita del puesto de Porreras haber detenido a tres individuos que se han confesado autores de varios hurtos de conejos y gallinas verificadas en distintas casas de aquel término municipal.

Dichos detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado.

La masa coral «Trinquís»
 Ayer tarde, conforme digimos, salieron para Barcelona en el vapor «Baleares» los coristas que forman la masa coral «Trinquís».

Al Juzgado
 Por la policía fué ayer puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a otro a la salida de la función de la Plaza de Toros, produciéndole una contusión en la nariz.

Curados
 Han sido curados en la Casa de Socorro:

Margarita Pol, de una herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda, producida con un cuchillo.

Jaime Perelló, de una herida en la ceja izquierda producida por caída.

Rafael Durán, de diez años de una herida contusa detrás de la oreja izquierda y un rasguño en la pierna derecha producida por caída.

Multado
 El Gobernador civil ha multado con 20 pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas de la calle del Socorro por permitir que se promovieran escándalos en su domicilio.

Cierre de cafés
 Por orden gubernativa han sido cerrados cinco establecimientos de bebidas por infracción de las disposiciones de dicha autoridad.

Escuela Normal de Maestros de Baleares.
 El próximo viernes día 1.º de Junio, a las nueve de la mañana tendrán lugar en esta Escuela Normal de Maestros los exámenes de ingreso para la carrera del Magisterio.

Acabados éstos se darán principio a los de las asignaturas para los que deseen dar valles académica a los estudios hechos fuera de este Centro; principiando por los del primer Curso y los demás sucesivamente.

Lo que de orden de la señora Directora se anuncia para conocimiento de los interesados.

La fiesta del Santo Caisto de los Navegantes

Anteayer conforme adelantamos se celebró en la Parroquial Iglesia de San Magín la fiesta dedicada al Santo Cristo de los Navegantes.

Por la mañana, a las siete y media se celebró solemne misa de Comunión general, accediendo a recibir el Pan de los Angeles algunos centenares de fieles.

A las diez se celebraron los Oficios Divinos cantados por las filias la misa Mons Bouitatis.

El sermón estuvo a cargo del elocuente orador sagrado J. José Alebar, D.ónico, Catequista del Seminario, quien en hermosos gérms los espuso las grandezas de Dios.

Por la tarde, a las seis, se organizó la acostumbrada procesión la que estuvo concurridísima.

Abrieron la marcha la sección de la

Guardia Municipal montada y la banda de tambores del Ayuntamiento, siguiendo los alumnos de los Colegios de dicho arrabal, diferentes congregaciones con sus imágenes de los titulares respectivos, multitudinario coro de la Asociación de las Hijas de María con el traje de Virgen llevando hermoso pandón y la Obra de la Virgen Santísima, los Hermanos Católicos, representaciones nutridas del Ejército y Marina y de la Cruz Roja.

Iban intercaladas varias bandas de música.

Seguía el clero parroquial actuando de pie en el Rdo. curs-párroco de dicha parroquia don Antonio Llabrés llevando la venerada imagen del Santo Cristo de los Navegantes.

Iba detrás del clero una comisión de la asociación del Santo Cristo formada por don Rafael Juan, don Pedro Canet y D. Francisco Farrer de San Jordí.

Presidió la solemne procesión el Teniente de Alcalde de aquel distrito don Bartolomé Ritoró acompañado de los concejales don Rafael Barrera, don Justo Sola y don Mateo Carril.

Cerraba la marcha la Banda con cornetas y tambores y un pelotón del Regimiento de Palma número 61.

Los balcones de las calles que pasaba la procesión estaban adornados con damascos y repietos de elegantes señoritas acudiendo también a presenciar su paso numeroso gentío.

El testamento del Archiduque

Días pasados adelantamos la noticia de la pronta apertura del testamento del Archiduque que ha de tener lugar en la Corte.

Ayer el Gobernador civil de la provincia señor Prats, recibió el de Madrid señor Roselló el siguiente telegrama:

«Me participa el ministro de Estado que ha sido designado el secretario de Embajadas don Pedro García Conde para trasladarse a esta y recoger el testamento del Archiduque Luis Salvador».

Telegrafiará cuando sepa la fecha del viaje, pero anticipa a V. S. la noticia para que así se pueda nombrar la persona que en representación de Mallorca asista a la apertura del testamento en la Embajada de Austria en Madrid. Sa udo a V. S. afectuosamente».

De Mahón

Amables invitaciones que agradecemos y que nos han sido hechas como coprocesantes de este periódico, por don Antonio Viquey y don Pedro Mir, Presidentes del Ateneo y del Centro Científico Literario y Artístico y de la Cámara Agrícola de Menorca, nos obligarán a dedicar en breves días sendas crónicas a la Exposición de Bellas Artes, Concurso hípico y Congreso agrícola que tendrán lugar en esta última decena de mayo.

En ellas procuraremos dar cuenta de estas manifestaciones de actividad que, si en urbes populosas son frecuentes, para la nuestra, diminuta, constituyen algo extraordinario y digno de mención.

Por su orden cronológica ocupa el primer lugar

La Exposición de Bellas Artes. Se celebra en el Salón de actos del Ateneo. En los aposentos contiguos a él, bule a la hora anunciada para su apertura compacto número de socios y familias que invaden el local tan luego queda abierto por el Presidente. Blanca luz de potentes focos eléctricos, del techo colgando, ilumina las toneladas de cuadros e imitaciones a lápiz que a lo largo de los muros penden; asoman entre y por sobre lo expuesto, los nombres de menoreñques ilustres que en el friso del salón colocados, nos recuerdan celebridades que fueron, asociando así tiempos pretéritos y actuales; pulsan inquietas, caras femeninas, bonitas entre las herantando catálogo en mano, en chria continua y rápida, méritos y defectos de las obras expuestas. Anímase extraordinariamente la concurrencia, caldase el ambiente se aspiran femeniles escencias, todo ello provoca calor tan sofocante que obliga a buscar respiro en habitaciones próximas. Despedido a última hora pe-

netramos de nuevo en el Salón y solo entonces podemos apreciar el conjunto de la Exposición. Setenta y nueve son los trabajos que la forman: de ellos setenta corresponden a la sección de Pintura y Dibujo, cinco a la de Escultura y Grabado, una a la de Arquitectura, once a la de Arte decorativo y dos a la de Fotografía. Domina, como se vé, el dibujo y la pintura, y en cambio, en el grabado apenas si figuran cuatro muestras a burlcosa extraña en Menorca donde la industria de bolsos de plata ocupa el primer lugar; en escultura solo se presenta un busto en mármol y en arte decorativo predomina la imitación a tapiz.

Lamentamos nuestra incompetencia en cuestiones de arte; ello nos obliga a abstenernos de emitir juicio alguno y de invadir terreno ajeno a nuestra misión. Esperemos que sea público el fallo del Jurado para dar cuenta de las obras y expositores premiados, y entretanto hagamos votos para que éstos, en próximos certámenes, abandonando comodidades y locales cerrados, se lancen campo afuera, donde hay mucho que trasladar al riens y hagan con respecto a Menorca, lo que en Mallorca, pintores extranjeros y del país cuidaron, a efectos artísticos y económicos de dar a conocer que también la tierra menoreña tiene sus pasajes bonitos y agrestes, artísticamente inexplorados.—R.

25-5-917.

Funciones religiosas en Montesión

La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración canónicamente establecida en la Iglesia de Montesión celebrará en honor del Delfico Corazón, en el próximo mes de Junio, los siguientes.

Desde el 1.º de Junio al 3 de Julio. Todos los días y en la misa de 5 y 12 se hará el ejercicio del Sagrado Corazón con Exposición de S. D. M. Quezará el Señor de manifiesto hasta después del segundo ejercicio.

A las 7 1/2, misa con Ejercicio, música y cánticos; se repartirán hojas propias para este mes. Habrá plática todos los días excepto aquellos en los que ha de haber sermón.

En cada ejercicio se rezará la oración compuesta por S. S. el Papa para pedir la paz.

Día 1 primer viernes. Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 1/2, misa de Comunión general.

Día 3 primer domingo. Sagrado Corazón de Jesús a las 7 1/2 Misa de Comunión general. Por la tarde, a las 7, se expondrá el Santísimo; después del rosario y ejercicio habrá sermón por el B. P. Director del Apostolado.

Día 6 (miércoles) solemne novena. Por la tarde, a las 7, comenzará la novena del Corazón de Jesús con exposición del Santísimo, y sermón por el Reverendo Padre Luis Casas, S. J.

Día 10 (segundo domingo). Buena Muerte. A las 7 1/2, misa de Comunión general.

Día 12 (martes). Nuestra Señora del Pilar. A las 8, durante una misa ejercicio propio del día.

Día 15 (viernes). Solemne fiesta del Sacramiento del Corazón de Jesús.

A las 5 1/2 y 7 1/2 misas de Comunión general. En la segunda se rezará el acto de Consagración y las Letanías del Corazón Divino prescritas por S. S. el Papa Pío X.

Se expondrá S. D. M. a las 7. Quezará de manifiesto todo el día y harán vela turnos de Sres. Sacerdotes, Caballeros y Señoras.

A las 10 1/2, Misa solemne en la que predicará el R. P. Luis Casas, S. J.

Cinco visitas al Sagrado Corazón. 1.ª. Antes de la misa de 7 1/2. 2.ª. Al fin de la misa de 8. 3.ª. Antes de la misa solemne. 4.ª. Luego después de terminada. 5.ª. Al entrar en el templo la procesión.

Procesión solemne. Saldrá de la Iglesia de Montesión a las seis y media de la tarde, y recorrerá el siguiente itinerario: Calle de Montesión, Calí, Fontanar, Plaza de Santa Eulalia, Moray, Parz, San Alonso, Monserrat, Puerta del Mar, San Jordí, Temple, Plaza del Temple, Peletería y Montesión.

Día 17 Tercer domingo. Congregantes Marianos. A las 7 1/2, Comunión ge-

neral para conmemorar la fiesta de San Luis Gonzaga, S. J. A las 10 1/2, Oficio solemne con panegirico.

Seglars Católicos. A las 7 1/2, Comunión general. Por la tarde, a las 7, Exposición, rosario y ejercicio; predicará el R. P. Director de la Congregación.

Día 21 (jueves). San Luis Gonzaga, S. J. Mañes Cristianas. A las 7 1/2, Comunión mensual.

Día 24 Cuarto domingo. Gran Jubileo del Sagrado Corazón. Desde el medio día del 23 y todo el día 24 se gana indulgencia plenaria tantas veces cuantas se entre en Montesión y se ruegue por las intenciones del Romano Pontífice. La misa de Comunión general se celebrará a las 7 1/2. Por la tarde, a las 7, se expondrá S. D. M., y después de rezado el rosario habrá ejercicio, sermón y reserva.

Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde a las 4 reunión de celadores, y a las 5 de celadoras y presidentas.

De Sociedad

El domingo voló al cielo la tierna niña Catalina Puigserver y Cortey. Deja este mundo a los seis meses de edad dejando sumidos en gran dolor a sus distinguidos padres.

La conducción del cadáver a la última morada, tuvo lugar en la noche del domingo, siendo un acto muy solemne, asistiendo el clero parroquial de San Jaime.

Acompañamos a los afligidos padres en su justo dolor.

En el oratorio de la residencia de las Hermanas de la Pureza, de esta ciudad, tuvo lugar una solemne fiesta religiosa con motivo de profesar cuatro novicias.

Dijo la misa el canónigo M. I. señor don Antonio Sancho, quien después entregó a las novicias, el velo negro y el cinturón que usan las Hermanas de la Pureza.

Las nuevas profesas son las señoritas Juana Truyols Febrer, María de la Encarnación Alba, María de Loreto Marrío y Andrea Galmés.

En las oposiciones últimamente celebradas en Madrid a cátedras de dibujo de las escuelas normales de Maestros, ha obtenido plaza nuestro paisano y querido amigo don Pedro Barceló, quien ha elegido la de Guadalajara.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Miramar» don Enrique Sureda, don Tomás Oliver, don Ernesto Jordana y señora, don Miguel Molina y señora, don Juan Roselló, don José Borrás, don Manuel Pardo, don Juan Planells, don Juan Vicens, don Damián Moner y don Iribarne Cañas y señora.

También regresó en dicho buque el comerciante don Carlos Alabern.

Ayer regresaron de Barcelona don Laura y don Rosina Albéniz.

El sábado último falleció en Manacor, a la edad de 82 años, don Lorenzo Galmés Sansó, persona que gozaba de merecido prestigio por sus relevantes cualidades que le valieron ser nombrado Hijo Ilustre de aquella ciudad. Su señora esposa doña Catalina Puigserver, sus hijos don Juan, Tenedor de Libros de la «Isleta Marítima», don Miguel y don Bartolomé, y sus hijas doña Antonia y doña María, e hijo político don Antonio Mas, pierden, la primera, un esposo amantísimo y los demás un padre bondadoso y por todas conceptos respetable.

Descanse en paz.

Para muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. La conducción del cadáver a su última morada fué una gran manifestación de duelo.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Balearc», don Juan Fuster, don Juan Salva y señora, don Miguel Cerdá, don José M.ª Domínguez, don Juan Serra, don Juan C. Giribone y señora, don Ernesto Jordana y señora, don Miguel Molina y señora, don Juan Ginzao, don Raimundo Piña y don Luciano de Jaureguizán.

Crónica de Sports

Foot-ball.—Un triunfo más del «Afonso»

A las tres y media de ayer tarde se alinearon de nuevo en el campo del «Afonso» los equipos «Colonia Güil» de Barcelona y el de la Real Sociedad.

Los aficionados aparecieron animados por la victoria del día anterior y con grandes deseos de afirmarla aún más.

Sortado el puesto dió comienzo al partido. El público que lo presenciaba era bastante numeroso.

El equipo catalán había sido reforzado y el mallorquín se formó en el siguiente forma:

Ferrá
 Pico, Elvira
 Juncosa, Castañer, Llauger
 Llabrés, Estarellas, Triay, Barbaria, Vidal

La lucha comenzó bravísima y los equipos se defendían bravamente. El balón era lanzado de una a otra portería sin entrar a goal.

Por fin el delantero centro del «Afonso», Triay, después de un pare de Estarellas logra el primer goal de la tarde siendo aplaudido. Y termina la primera parte con un goal a cero.

Después del descanso vuelve a presentarse los equipos.

Los catalanes quieren recuperar el terreno perdido y se lanzan con decisión. El once del Alfonso sigue tan admirablemente como antes y así el partido adquiere un gran interés.

Poco después Triay coge el balón en el centro del campo, pasa al dribbling, el defensa y entra a goal de modo formidable. El público le tributa una ovación.

El «Afonso» es más tarde castigado por un penalty, pero galantemente uno de sus jugadores echa el balón fuera del campo sin caerse de la portería. Y también ahora el público aplaude el resgo del equipo catalán.

Termina el partido con la victoria de los aficionados por dos goals contra cero.

Todos los foot-ballistas fueron ovacionados principalmente Triay y los dos porteros que pararon varias pelotas estrepandas.

El público salió satisfechísimo del partido de ayer, el cual fué arbitrado imparcialmente por don Juan Ferrer.

CONTRA LA BLASFEMIA

El mitin de Lluchmayor

El domingo se celebró en Lluchmayor el anunciado mitin contra la blasfemia, con el cual dió la ilustrada población una nueva prueba de sus sentimientos y una demostración digna de su importancia.

En el tran que sale de Palma a las 7 40 marcharon a Lluchmayor los representantes de la «Liga del Bon Mot» que habían de hablar en el mitin. En la estación fueron recibidos por las autoridades todas de Lluchmayor, una banda de música y un inmenso gentío. Estaban también en la estación los niños y niñas de las escuelas de Lluchmayor agrupados por colejos. Cada grupo llevaba una bandera como distintivo y cada niño y niña una banderita. Espersa también a los expedicionarios de la Comisión organizadora del mitin.

Llegados los viajeros y después de desfilir por delante de ellos los niños y niñas se organizó la manifestación cuya presidencia ocupaban las autoridades, los oradores y la Comisión organizadora; manifestación que se dirigió a la población.

A la entrada de ésta se había levantado un artístico arco de triunfo con una leyenda de saludo a los oradores. Muchas caras habían adornado sus fachadas, distinguiéndose notablemente la Casa Consistorial y las Escuelas. En las esquinas y fachadas se habían colocado cartelitos con máximas inclinando al bien hablar, de cuyos pape-

Por la tarde a las seis y media se pondrán en escena dos zarzuelas de éxito a 15 céntimos la entrada y por la noche: «El coloso de Rodas», acto de concierto, y tercer acto de «Rigoletto», a un real entrada y a una peseta entrada y butaca.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
 Concluyen en la Catedral Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez Prima, Tercia y Misa mayor y seguidamente Sexta y Nona; por la tarde a las cinco Vísperas y Competas; a las seis y cuarto Mañes, Laudes, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en la Misión en obsequio de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa: Exposición a las siete y osegada del ejercicio del Mes de María durante una misa; a las nueve Misa mayor, al anochecer Rosario, Mes de Mayo, sermón por un Padre de la Misión, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
 A Nuestra Señora de Belver en Montesión.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
 Continúan en la Misión en obsequio de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa: Exposición y Mes de María a las siete; a las nueve Misa mayor; al anochecer Rosario, Mes de María, sermón por un Padre de la Misión, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
 A Nuestra Sra. de la Consolación en el Socorro.

Sermones
 Hoy—San Max miliano obispo y san Elenterio confesor.
 Mañana—San Fernando rey de España y san Basilio confesor.
 Temporá.

CINE MODERNO

SALÓN DE MODA
 Hoy de seis tarde en adelante GRAN PROGRAMA

Proyectándose los siguientes estrenos en esta Salón

Victima de la adversidad
 Amor de esclava
 Flora japonesa
 Revista Pathé

Sanchez Bello
 y los episodios 3.º y 4.º de la famosa serie

DEL EJÉRCITO

Excepciones.—Ha sido desestimada la petición hecha por el soldado Jaime Santacana Estapé alegando, como sobrevenida después del ingreso en caja, la excepción para el servicio militar activo de hallarse su padre inútil.

Destinos.—En Ingenieros. Los brigadas Joaquín Beltrán Rodrigo, de las tropas de la Comandancia de Ingenieros de Menorca, en comisión en plaza de suboficial, al regimiento de Telégrafos, y Luis Vazquez Usabiaga, del Servicio de Aerostancia Militar, a las tropas de la Comandancia de Ingenieros de Menorca, en comisión en plaza de suboficial.

BALNEARIO

DE SAN JUAN DE CAMPOS DEL PUERTO
 El día 1.º de Junio próximo, se abrirá la temporada oficial de estos Baños, tan acreditados.

Las personas que quieran tomar tan excelentes y recomendables aguas, pueden pasar por el establecimiento «Café Ferrá», Constitución, 1 y 3. (Borne) y se les despatcharán habitaciones y terceras económicas que se han introducido. Se les facilitará también toda clase de antecedentes sobre el asunto, advirtiéndoles de antemano que este año habrá un servicio de coches, muy cómodos, que irán de Campos al Balneario.

Los pobres antes de pasar al Balneario, deben informarse en el citado café.

El domingo voló al cielo la tierna niña Catalina Puigserver y Cortey. Deja este mundo a los seis meses de edad dejando sumidos en gran dolor a sus distinguidos padres.

La conducción del cadáver a la última morada, tuvo lugar en la noche del domingo, siendo un acto muy solemne, asistiendo el clero parroquial de San Jaime.

Acompañamos a los afligidos padres en su justo dolor.

En el oratorio de la residencia de las Hermanas de la Pureza, de esta ciudad, tuvo lugar una solemne fiesta religiosa con motivo de profesar cuatro novicias.

Dijo la misa el canónigo M. I. señor don Antonio Sancho, quien después entregó a las novicias, el velo negro y el cinturón que usan las Hermanas de la Pureza.

Las nuevas profesas son las señoritas Juana Truyols Febrer, María de la Encarnación Alba, María de Loreto Marrío y Andrea Galmés.

En las oposiciones últimamente celebradas en Madrid a cátedras de dibujo de las escuelas normales de Maestros, ha obtenido plaza nuestro paisano y querido amigo don Pedro Barceló, quien ha elegido la de Guadalajara.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Miramar» don Enrique Sureda, don Tomás Oliver, don Ernesto Jordana y señora, don Miguel Molina y señora, don Juan Roselló, don José Borrás, don Manuel Pardo, don Juan Planells, don Juan Vicens, don Damián Moner y don Iribarne Cañas y señora.

También regresó en dicho buque el comerciante don Carlos Alabern.

Ayer regresaron de Barcelona don Laura y don Rosina Albéniz.

El sábado último falleció en Manacor, a la edad de 82 años, don Lorenzo Galmés Sansó, persona que gozaba de merecido prestigio por sus relevantes cualidades que le valieron ser nombrado Hijo Ilustre de aquella ciudad. Su señora esposa doña Catalina Puigserver, sus hijos don Juan, Tenedor de Libros de la «Isleta Marítima», don Miguel y don Bartolomé, y sus hijas doña Antonia y doña María, e hijo político don Antonio Mas, pierden, la primera, un esposo amantísimo y los demás un padre bondadoso y por todas conceptos respetable.

Descanse en paz.

Para muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. La conducción del cadáver a su última morada fué una gran manifestación de duelo.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Balearc», don Juan Fuster, don Juan Salva y señora, don Miguel Cerdá, don José M.ª Domínguez, don Juan Serra, don Juan C. Giribone y señora, don Ernesto Jordana y señora, don Miguel Molina y señora, don Juan Ginzao, don Raimundo Piña y don Luciano de Jaureguizán.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
 Madrid 27 a las 17
 Interpelación sobre la guerra submarina

Paris.—En la Cámara se ha reanudado el debate sobre la guerra submarina con una interpelación del diputado M. Broune sobre las medidas que piensa adoptar el Gobierno para asegurar la navegación en el Mediterráneo.

El «Begoña»

De Bilbao dicen que parece que el barco bilbaíno a que se refiere el telegrama del Consol de España en Southampton no es el «Begoña».

La compañía begoñesa no tiene inform.

Madrid 27 a las 24
 Pretensiones de los obreros rusos

Petrogrado.—Ha sido recibida por

el presidente del Consejo Lwow y otros ministros una delegación de directores de las fábricas de metalurgia la que manifestó que la situación industrial era muy crítica con motivo de las pretensiones de los obreros dando a entender que las fábricas que trabajan para la defensa nacional se verían obligadas a suspender el trabajo, pues ahora los obreros exigen un aumento de salario que se eleva a 240 millones.

Los patronos se han mostrado dispuestos a renunciar a todo beneficio durante la guerra para distribuirlo entre los obreros pero éstos quieren que los patronos acepten sus pretensiones las cuales para la Rusia meridional representan anualmente 800 millones.

En vista de ello el gobierno ha

dispuesto tomar las oportunas medidas para regular las relaciones entre obreros y patronos.

Huelgas
 Paris.—A las huelgas de obreras parisienses de diversos oficios se han unido 3.000 empleadas y obreras de la Sociedad de cables eléctricos y parte del personal del ramo de comestibles.

Madrid 28 a las 1

Comunicado oficial francés
 Paris.—Dice un despacho oficial que fracasó la tentativa alemana contra nuestras trincheras del Molino de Labaux.

En la meseta de California y en las Alturas Sur de Nauroy y Moronibiders hay intensidad de artillería.

El día 27 nuestros pilotos derribaron cuatro aviones y en el bombardeo lanzaron 3.500 kilos de proyectiles sobre los establecimientos militares y fábricas del enemigo.

Comunicado oficial alemán
 Berlin.—Da cuenta un despacho oficial del bombardeo de la estación aérea de Rusia de Guevara.

Un telegrama oficial de Marina dice que fueron destruidas 70.000 toneladas de cargamento que consistía en víveres y materias tintóricas.

Crucero auxiliar inglés hundido
 Nauen.—El día 26 un submarino hundió en el Atlántico al crucero auxiliar inglés «Hilary» de 13.000 toneladas.

Madrid 28 a las 5

Comunicado italiano
 Coltano.—Dice un comunicado que extendimos las posiciones por el Carso.

Capturamos una batería de 10 cañones con municiones.

Cogimos 800 prisioneros en la altura de Poliova.

Unimos la línea del monte Cucco con la de la cota 303 y cogimos 408 prisioneros.

Comunicado británico
 Londres.—El comunicado de la noche dice que hubo encuentros de patrullas cerca de Cogoul y Ortoix.

En la Champagne hubo luchas de artillería.

Comunicado alemán
 Nauen.—Un comunicado oficial dice que en ambos lados del Scarpa hubo mayor intensidad de artillería.

Rechazamos un reconocimiento inglés.

Continuaron los ataques franceses en el sur de Targui.

Cerca de Vaux Aillon rechazamos un ataque

En el resto del frente no ocurre nada de interés.

Comunicado francés
 Paris.—Un comunicado oficial dice que en Tetan los alemanes pusieron el pie en nuestras líneas y los desalojamos.

Por la tarde un fuerte ataque

precedido de fuego de artillería les hizo retroceder.

Avance de los ingleses
 Londres.—Dice un comunicado que avanzamos en el este y noroeste de Croiselles

Hubo un raid en el noroeste de Saint Quintin.

Rechazamos un ataque al este de Loos.

Madrid 28 a las 17

Llegada de naufragos
 Han llegado 92 naufragos de un buque brasileño torpedeado.

Comunicado austriaco
 Budapest.—Dice un telegrama oficial que en el frente italiano en Carso, Bodize, Fainh y Gastagnavizza rechazamos al enemigo.

La artillería ha prestado eficaz cooperación juntamente con los aviaadores y el ejército de marina.

El total de prisioneros hechos al enemigo desde el 23 a la altura del

Carso ascienden a 3717 y mil oficiales.

En los demás frentes no se registra ningún hecho de importancia.

Nuevo arzobispo
 Nauen.—Ha sido nombrado arzobispo de Mthuci el obispo de Speyer.

Comunicado oficial italiano
 Coltano.—Un telegrama oficial dice: nos apoderamos de las obras y trincheras enemigas en la desemboadura del Trinovo Jasiano y de las alturas entre Fleudor y Medwass

Conquistamos la altura 200 al Sudeste de Boscomalo.

En las trincheras próximas a Bizza, en el sector Bodize atacamos al enemigo a la altura 653, rechazándole con grandes pérdidas, aprisionando 800 hombres.

El total de prisioneros austriacos hechos en el frente de los Alpe

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
 Madrid 27 a las 17
 Interpelación sobre la guerra submarina

Paris.—En la Cámara se ha reanudado el debate sobre la guerra submarina con una interpelación del diputado M. Broune sobre las medidas que piensa adoptar el Gobierno para asegurar la navegación en el Mediterráneo.

El «Begoña»

De Bilbao dicen que parece que el barco bilbaíno a que se refiere el telegrama del Consol de España en Southampton no es el «Begoña».

La compañía begoñesa no tiene inform.

Madrid 27 a las 24
 Pretensiones de los obreros rusos

Petrogrado.—Ha sido recibida por

el presidente del Consejo Lwow y otros ministros una delegación de directores de las fábricas de metalurgia la que manifestó que la situación industrial era muy crítica con motivo de las pretensiones de los obreros dando a entender que las fábricas que trabajan para la defensa nacional se verían obligadas a suspender el trabajo, pues ahora los obreros exigen un aumento de salario que se eleva a 240 millones.

Los patronos se han mostrado dispuestos a renunciar a todo beneficio durante la guerra para distribuirlo entre los obreros pero éstos quieren que los patronos acepten sus pretensiones las cuales para la Rusia meridional representan anualmente 800 millones.

En vista de ello el gobierno ha

dispuesto tomar las oportunas medidas para regular las relaciones entre obreros y patronos.

Huelgas
 Paris.—A las huelgas de obreras parisienses de diversos oficios se han unido 3.000 empleadas y obreras de la Sociedad de cables eléctricos y parte del personal del ramo de comestibles.

Madrid 28 a las 1

Comunicado oficial francés
 Paris.—Dice un despacho oficial que fracasó la tentativa alemana contra nuestras trincheras del Molino de Labaux.

En la meseta de California y en las Alturas Sur de Nauroy y Moronibiders hay intensidad de artillería.

El día 27 nuestros pilotos derribaron cuatro aviones y en el bombardeo lanzaron 3.500 kilos de proyectiles sobre los establecimientos militares y fábricas del enemigo.

Comunicado oficial alemán
 Berlin.—Da cuenta un despacho oficial del bombardeo de la estación aérea de Rusia de Guevara.

Un telegrama oficial de Marina dice que fueron destruidas 70.000 toneladas de cargamento que consistía en víveres y materias tintóricas.

Crucero auxiliar inglés hundido
 Nauen.—El día 26 un submarino hundió en el Atlántico al crucero auxiliar inglés «Hilary» de 13.000 toneladas.

Madrid 28 a las 5

Comunicado italiano
 Coltano.—Dice un comunicado que extendimos las posiciones por el Carso.

Capturamos una batería de 10 cañones con municiones.

Cogimos 800 prisioneros en la altura de Poliova.

Unimos la línea del monte Cucco con la de la cota 303 y cogimos 408 prisioneros.

Comunicado británico
 Londres.—El comunicado de la noche dice que hubo encuentros de patrullas cerca de Cogoul y Ortoix.

En la Champagne hubo luchas de artillería.

Comunicado alemán
 Nauen.—Un comunicado oficial dice que en ambos lados del Scarpa hubo mayor intensidad de artillería.

Rechazamos un reconocimiento inglés.

Continuaron los ataques franceses en el sur de Targui.

Cerca de Vaux Aillon rechazamos un ataque

En el resto del frente no ocurre nada de interés.

Comunicado francés
 Paris.—Un comunicado oficial dice que en Tetan los alemanes pusieron el pie en nuestras líneas y los desalojamos.

Por la tarde un fuerte ataque

precedido de fuego de artillería les hizo retroceder.

Avance de los ingleses
 Londres.—Dice un comunicado que avanzamos en el este y noroeste de Croiselles

Hubo un raid en el noroeste de Saint Quintin.

Rechazamos un ataque al este de Loos.

Madrid 28 a las 17

Llegada de naufragos
 Han llegado 92 naufragos de un buque brasileño torpedeado.

Comunicado austriaco
 Budapest.—Dice un telegrama oficial que en el frente italiano en Carso, Bodize, Fainh y Gastagnavizza rechazamos al enemigo.

La artillería ha prestado eficaz cooperación juntamente con los aviaadores y el ejército de marina.

El total de prisioneros hechos al enemigo desde el 23 a la altura del

Carso ascienden a 3717 y mil oficiales.

En los demás frentes no se registra ningún hecho de importancia.

Nuevo arzobispo
 Nauen.—Ha sido nombrado arzobispo de Mthuci el obispo de Speyer.

Comunicado oficial italiano
 Coltano.—Un telegrama oficial dice: nos apoderamos de las obras y trincheras enemigas en la desemboadura del Trinovo Jasiano y de las alturas entre Fleudor y Medwass

Conquistamos la altura 200 al Sudeste de Boscomalo.

En las trincheras próximas a Bizza, en el sector Bodize atacamos al enemigo a la altura 653, rechazándole con grandes pérdidas, apr

Julianos desde el 14 hasta hoy es de 2419 hombres, de ellos 457 oficiales.

En Gorizia hay actividad de artillería.

En Plava nos apoderamos del valle de Alleva.

Aprisionamos 426 soldados, de ellos diez oficiales y material de guerra.

Los aviadores italianos volaron sobre la estación de Santa Lucia Tolmino causando desperfectos.

El trato a los prisioneros alemanes Nauen—El gobierno alemán ha emprendido nuevas gestiones para evitar el trato inhumano por el personal de los campos de concentración de prisioneros alemanes.

Se firmará en breve el sumario por los delitos cometidos contra los alemanes prisioneros.

En el caso de que no sean atendidas las quejas del gobierno alemán se reservará deducir las consecuencias que de ello dimanen.

Telegramas de Barcelona Barcelona 27 a las 23

Prevención a los buques pesqueros Paris.—Se ha prevenido a los buques pesqueros que no se alejen más de dos millas de la costa para evitar los ataques de los submarinos.

Los pescadores se quejan de esta orden por quedar abandonadas muchas redes.

Vapor inglés hundido Londres.—Ha sido hundido por un submarino el vapor tanque inglés «Saint Hilarie» de diez mil toneladas, que desde Newcastle llevaba ocho mil toneladas de lubricante.

La tripulación logró llegar a tierra.

La construcción de submarinos en Alemania

Londres.—El periódico «Of Commerce» dice que si los alemanes reciben el material necesario para perfeccionar el utillaje de los arsenales podrán construir un submarino diario.

La situación política de Rusia.—Noticias contradictorias

Stokolmo.—Las noticias de viajeros que llegan de Rusia son bastante contradictorias pues mientras unos creen que el Gobierno ha llegado a dominar la situación captándose la adhesión del Comité de obreros y soldados y de otros elementos de la izquierda, pudiendo dedicarse a reorganizar el ejército y preparar las operaciones, otros dicen que sigue la anarquía en las esferas oficiales y que el Comité de obreros sigue actuando como Gobierno independiente, dirigiendo órdenes y oponiéndose a medidas de carácter militar con el pretexto de que el pueblo ruso desea la paz.

Afirmaciones de soldados búlgaros

Ginebra.—Un telegrama de Sofía dice que varios soldados búlgaros que escaparon de Salónica donde estaban presos, afirman que vieron varios buques hospitales dedicados al transporte de tropas y ayudaron ellos mismos a descargar las municiones.

Barcelona 28 a las 23

Los socialistas franceses y la Asamblea de Stokolmo

Paris.—El Consejo Nacional del partido socialista se ha reunido hoy por convocatoria urgente para tomar acuerdos respecto de la Asamblea de Stokolmo.

La mayoría del partido socialista se opone a la asistencia. La minoría se propone asistir a la Asamblea.

Mañana continuará el debate. La prensa, el comercio y la guerra

New York.—La prensa mercantil opina que debe restringirse mucho el comercio de los Estados Unidos con los otros países de América, pues se necesitan los buques para el servicio de la Entente, que debe ser el preferente

Sunday dice que incluso debe suspenderse el comercio de café, de pieles, de nitratos y de cacao, a pesar de que se necesitan en los Estados Unidos, siendo preferible transportar víveres a los países de la Entente

Las pérdidas ocasionadas por los submarinos

Paris.—Le Gaulois cree que los gobiernos de Francia e Inglaterra ocultan las pérdidas ocasionadas por los submarinos.

Considera el periódico mencionado que con este sistema solo se consigue que la opinión preste fe a las estadísticas alemanas.

En la Cámara brasileña el torpedero miento del «Tejuca»

Rio Janeiro.—El Presidente del

Consejo de ministros ha sometido a la Cámara el informe de la Legación del Brasil en París, sobre el torpedeamiento del vapor brasileño Tejuca.

Protesta de polacos Ginebra.—Se han recibido cartas de los prisioneros polacos en Rusia, en las que protestan de la formación de un ejército polaco al servicio de Rusia.

Radioteleg afista yanqui agredido Nueva York.—El operador de la estación oficial de radiotelegrafía Virgilio Beach, mientras transmitía un despacho oficial fué objeto de disparos por parte de un grupo de individuos.

El radiotelegrafista resultó ileso. Al ruido de los disparos acudieron soldados de Marina que lograron detener a ocho individuos complicados en la agresión.

Graves cargos contra generales rusos Petrogrado.—El «Ruskiye Wiedomosti» formula graves cargos contra generales del antiguo régimen por haber ordenado censurables crueldades en las comarcas de la Prusia Oriental durante la invasión en los primeros días de la guerra.

Una oferta de un millón de libras esterlinas Londres.—Las autoridades de Colombo proponen hacer a la Metrópoli una oferta de un millón de libras esterlinas por medio de la emisión de bonos al tres por ciento.

Saldados yanquis entran en fuego en Francia

Paris.—Una compañía yanqui al mando del capitán Tinjean ha entrado por primera vez en fuego en el sector de Verdun

Cotizaciones Madrid 28 a las 17

Interior contado. 73'45

Interior fin de mes. 00'00

Amortizable 5 p 3. 91'80

Amortizable nuevo. 83'75

Banco de España. 452'00

Compañía Tabacalera. 283'00

Francos. 77'00

Libras. 20'95

Exterior. 82'75

Del mitin intervencionista

Madrid 27 a las 14

Detenciones—Curando a los heridos

Con motivo de los alborotos ocurridos después del mitin se han practicado once detenciones.

En las casas de socorro y policlinicas han sido asistidos muchos contusos, entre ellos tres guardias.

Un individuo que durante el mitin interrumpió a uno de los oradores recibió un estacazo que le produjo una herida de pronóstico reservado.

Hay también numerosos contusionados por la avalancha de gente y otros que lo han sido por los salazos dados por la policía que no se han presentado a curarse en la Casa de Socorro.

En la calle de Alcalá fué detenido un individuo de nacionalidad suiza que abofeteó a otro.

También fueron detenidos varios individuos que pretendían agredir a otro que gritaba aludiendo a la neutralidad

Igualmente ha sido detenido un reconocido radical a quien le fué ocupado una navaja tremenda y un bastón con un pincho.

Lo que dice «Heraldo»

El periódico «Heraldo» de Madrid, ocupándose del mitin intervencionista de ayer dice que dicho mitin es la respuesta de una inmensa parte de la opinión española al furor germánico de las derechas reaccionarias.

Lo menos que podemos hacer quienes anhelamos una vida nueva es dar público testimonio de nuestras ansiedades patrióticas porque el silencio hubiera sido la dimisión de nuestra nacionalidad y la abolición de una de las más altas funciones de ciudadanía que no se puede renunciar.

Madrid 28 a las 5

«La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» opina que el mitin ha sido solo de propaganda republicana por eso se abstuvieron de concurrir las personalidades que son aliadofilas.

Todo el valor que sobró para hablar mal de la Monarquía faltó para abordar gallardamente el tema internacional.

Las izquierdas no han logrado llenar' pesar de asegurar que necesitaban tres Plazas

Don Melquiades Alvarez se ha convencido de que no podrá llevar, cuando vuelva a Paris, la representación de las izquierdas, puesto que la concurrencia se le ha mostrado hostil.

Madrid 28 a las 17

El Gobierno satisfecho—Pidiendo al Gobierno que España no intervenga en la guerra

El ministro de la Gobernación ha dicho que el Gobierno está satisfecho del resultado del mitin de ayer.

Ignora la manifestación que preparan los neutralistas de Cadiz y demás poblaciones importantes y que en provincias recogen firmas para dirigir un mensaje al Gobierno pidiendo que no intervenga España en la guerra.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid 28 a las 17

La prensa y los sucesos de ayer—Opinión sobre el mitin izquierdista.—Desmiendo a Lerroux

El señor García Prieto ha manifestado que la prensa ha exagerado los sucesos de ayer, pues solo hubo tres heridos.

Los periodistas se quejaron de la rigurosa censura prometiendo el presidente que hablaría con el ministro de la Gobernación, señor Buirell para remediarlo.

El miércoles se celebrará Consejo de ministros.

El señor García Prieto dijo que su opinión respecto al mitin de ayer más que de las izquierdas, fué de republicanos

Ni derechas ni izquierdas, añadió, pueden vincular determinada tendencia internacional porque entre unos y otros hay diversidad de tendencia y de opiniones.

Ha añadido que no tiene conocimiento de que haya sido hundido como dijo el señor Lerroux, ningún barco español con material de guerra.

POLÍTICA

Madrid 27 a las 5

Proceso contra «El Liberal»

La jurisdicción militar ha incoado proceso contra «El Liberal» por la reproducción de las frases pronunciadas por don Melquiades Alvarez en el discurso pronunciado en el Campo de Recreo, en el banquete celebrado en honor de unos profesores franceses.

Madrid 27 a las 17

Los vascos en Barcelona

Comunican de Barcelona que llegaron a aquella capital los nacionalistas vascos

Los recibieron los señores Cambó, Ventosa y Calvell y otros que les acompañaron a su alojamiento.

Se cantaron «Els Segadors» y hubo mucho entusiasmo y nutridos aplausos.

Madrid 28 a las 5

Consejo de Ministros

El Consejo de ministros probablemente se reunirá el martes.

No se ha hecho aun la reclamación del «Begoña»

Se ignora aun quien es la casa propietaria del vapor Begoña y por eso el Gobierno no ha reclamado aun.

Disturbios a la llegada de biscaitarras

Dicen de Barcelona que a la llegada de los biscaitarras a aquella capital un grupo intentó asaltar el templo levantado en la Plaza de Cataluña en homenaje al Orfeó Catalá.

Un Comandante y dos oficiales auxiliares a un guardia municipal. Acudió la Policía e impidió el asalto.

Se dió aviso al Capitán general. Los requetés apedrearon el Centro de dependientes.

Madrid 28 a las 17

Nuevo gobernador de Barcelona

Las necesidades del puerto de Huelva

Comunican de Huelva que en el expreso ha llegado a aquella ciudad el Director General de Obras Públicas que ha ido allí para estudiar las necesidades de las obras del puerto

Le esperaban en la estación las autoridades, senadores y diputados.

Ha visitado la zona del puerto enterándose de los daños causados por la guerra en que se han pedido, por falta de embarque de minerales, 330.000 pesetas.

El ingeniero señor Montenegro le informó de cuanto afecta al puerto.

Las autoridades y personalidades le obsequiaron con un banquete.

Por la tarde marchó a Sevilla.

Huelga en Santander

Dicen de Santander que se ha agravado la huelga que sostienen los obreros de los Altos Hornos «Nueva Montaña».

Se teme que a causa de ello tengan que apagarse unos hornos.

Madrid 28 las 5

Cádiz sin fuerza eléctrica

Dicen de Cádiz que la Cooperativa gaditana suspendió el fluido por falta de carbón.

No circulan tranvías y los teatros suspendieron sus funciones.

La mayor parte de las industrias están paralizadas, habiendo causado dicha medida gran indignación.

Las autoridades han adoptado precauciones.

Ciclón en los Estados Unidos

Chicago.—Un gran ciclón ha arrasado los pueblos del sur de Illinois, resultando unos 100 muertos y centenares de heridos.

La población de Watson ha sido castigadísima Resultaron 50 muertos y 100 heridos.

Dos mil vecinos han quedado sin albergue

Ingreso en la Escuela de Ingenieros de Montes

Para el ingreso en la Escuela especial de Ingenieros de montes se ha dispuesto que en cada convocatoria anual se autorizarán dos épocas de examen, una en junio y otra en septiembre, fijándose el límite de edad a los 23 años; y en las referencias de obras que se hagan en las convocatorias anuales se hará constar que es libre en absoluto la elección de textos para el estudio de los programas de ingreso

De carreteras del Estado

Ha sido anulada la clasificación de urgentes y necesarias que para las carreteras incluidas en el plan vigente de las del Estado establece el artículo 2º del Real decreto de 5 de agosto de 1914 y por consecuencia el orden de preferencia en su ejecución allí establecido como derivado de aquella clasificación.

Los jefes de obras públicas presentarán en el mes de Octubre de cada año a la Dirección general, la propuesta por orden de preferencia de los estudios de replanteo y ejecución de obras que como más urgentes consideren necesario se realicen durante el año siguiente.

Madrid 28 a las 17

Exposición de Bellas Artes

Se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes del Retiro con asistencia de la Familia Real, acompañada del ministro de Instrucción pública señor Francos Rodríguez, don Natalio Rivas y de la comisión organizadora.

Hallazgo de un cadáver

Dicen de Larache que apareció el cadáver de un niño que pertenecía al vapor «Emilia» que se hundió hace pocos días.

La obra de tapiz en España

El Rey hablando en la Exposición con el notable escultor señor Clará, le indicó la conveniencia de continuar en España la Obra de tapiz que quedó parada en la época de Goya.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 27 a las 22

Al Honor Lorenzo Galmés Sansó Ex-Alcalde de Manacor Falleció en Manacor el 26 del actual a los 82 años de edad Q. E. P. D. Su añ gáldisima esposa, h'jos (presentes y ausentes), nietos (presentes y ausentes) y demás familia, al participar a sus am'gos y conccidos tan irrepensible pérdida, suplican un bendévolo recuerdo por el eterno y tranquilo descanso del finado, por lo cual quedarán sumamente agradecidos. Palma 28 Mayo 1917

LA NIÑA Catalina Puigserver y Cortey Subió al Cielo a los seis meses de edad El día 27 corriente Sus desconsolados padres, hermanos y demás parientes participan a sus amistades tan irrepensible pérdida.

TEATRO PRINCIPAL HOY ACONTECIMIENTO ARTISTICO tarde a las 6 y media en punto Matinée de moda extraordinaria por el coloso del violín MARIO MATEO a precios populares 2 PESETAS entrada y butaca (timbre incluido) PROGRAMA SENSACIONAL

verendo don Luis Herreras, haciendo resaltar la influencia de la música en la educación religiosa de los pueblos

Este asunto ha sido comentadísimo en los centros políticos, pues se supone que hay algo más que el conflicto de la exportación de patatas.

El Secretario de Embajadas para recoger el testamento del Archiduque de Austria don Luis Salvador.

Madrid 29 a la 1 (Urgente) El trasatlántico español «Eizaguirre» choca con una mina en el Cabo de Buena Esperanza.—Mas de cien víctimas

Madrid 29 a la 1'30

Madrid 29 a la 1'30

MENCHETA